
ECOLES ELEMENTAIRE ET MATERNELLE D’ARC-EN-BARROIS 

 

REUNION DU CONSEIL D'ECOLE DU LUNDI 4 NOVEMBRE 2024 

 
Etaient présents :  

Mme RICHARD et Mme GRANDCLERC, directrices des écoles  

Mme LEROY FLOUVAT, Mme POMARES, M. LHONNEUR et M. JACQUET, enseignants 

M. FREQUELIN, Maire d’Arc-en-Barrois 

M. THERY, Maire de Coupray 

M.CAVIN, Maire d’Aubepierre/Aube 

Mme MOLARD, Déléguée aux affaires scolaires à Arc-en-Barrois 

M.BOIRON, adjoint au Maire de Cour- l’évêque 

Mme CHATEL, représentante du Maire de Dancevoir 

Mme GODARD, représentante du Maire de Giey-sur-Aujon 

Mmes BLIN, VERMOREL, GRAS, CHAPRON, AUGUSTE, LAMONTRE et VIGNOZZI, représentantes 

des parents d'élèves 

Mme ABANOZIAN et Mme MENETRIER, ATSEM 

 

Était excusés : 

Mme CHEUTIN, IEN de Chaumont 

M. ROSSIGNOL, adjoint au Maire d’Arc-en-Barrois 

Mme RENAUDIN, Déléguée aux affaires scolaires à Arc-en-Barrois 

Mme ESPRIT, représentants des parents d'élèves 

 

 

 

 

 

 

ORDRE DU JOUR 

 

 

 

1. Résultats des élections des parents d’élèves 

2. Modalité de vote aux élections des représentants de parents d’élèves 

3. Organisation pédagogique 2024-2025 

4. Règlement intérieur des écoles 

5. Evaluations nationales 

6. Evaluation d’école 

7. Sorties et projets pédagogiques 

8. Bilan financier des coopératives scolaires 

9. Sécurité et travaux 

10. Questions diverses  

(à soumettre par écrit pour le 18/10/24) 

 

 

 

 

 

 

La séance est ouverte à 18h00.  



1. RESULTATS DES ELECTIONS DES PARENTS D’ELEVES 

      Ecole maternelle : 

• 50 parents inscrits sur la liste électorale, il y a eu 41 votants. 

• Participation 82% contre 69.35% l’année passée 

• Liste élue à 100% : Mme VIGNOZZI et Mme LAMONTRE. Suppléantes : Mmes Frison et 

Hillard 

 

Ecole Elémentaire :  

•  110 parents inscrits sur la liste électorale, il y a eu 88 votants. 

• Participation 80% 

• Liste élue à 100% : Mme VERMOREL, Mme GRAS et Mme ESPRIT 

 

 

2. MODALITE DE VOTE 

Les Directrices proposent le vote exclusivement par correspondance pour les années scolaires à venir. 

Vote favorable à l’unanimité. 

 

 

3. ORGANISATION PEDAGOGIQUE 2024-2025 

Ecole maternelle : 

• Répartition des élèves : 

Mme GRANDCLERC Véronique 

et Mme ABANOZIAN Clara (ATSEM) 

 

2 TPS (depuis novembre) 

4 PS 

8 MS 

14 

M. JACQUET Bruno 

Et Marielle MENETRIER (ATSEM) 

4 MS 

10 GS 

14 

Total 28 

 

• Organisation du temps 

o Il n’y a plus de sieste des MS à partir du retour des vacances d’automne 

o Les ATSEM gardent la sieste des PS à tour de rôle. Une des deux est donc disponible 

pour des activités pédagogiques ou de préparation. 

o Aménagements du temps scolaire des PS : deux demandes d’aménagement ont été 

faites et autorisées pour la première période. Elles sont reconduites pour ces deux 

élèves pour la deuxième période avec un l’introduction pour chacun d’une après-midi 

de sieste à l’école. Cette après-midi est choisie et fixée par les familles pour toutes les 

semaines de la période. 

o Décloisonnements : 

1ère période : les GS séparés en 2 groupes participaient à des activités pédagogiques avec un 

enseignant les après-midis selon un calendrier pré-établi 

A partir de la deuxième période, les moyens et les grands seront encadrés chacun par un 

enseignant selon un planning hebdomadaire chaque après-midi avant la récréation, soit durant 

1h30. Les moyens commençant par un temps calme avant de participer à des activités 

pédagogiques. 

• L’APC a lieu le lundi de 16h à 17h avec M. JACQUET depuis septembre. 

Le premier groupe a été constitué de 4 élèves de CM1 pour des activités de renfort en lecture. 

Le deuxième groupe commence à la rentrée des vacances d’automne et sera constitué de 

moyens pour des activités de soutien dans le domaine alphabétique et graphisme/écriture 

 

 

Ecole élémentaire :  

L'école élémentaire compte 67 élèves : 



Mme RICHARD Hélène 

 

13 CM1 et 15 CM2 

 28  

Mme POMARES Lina 

 

10 CE1 et 11 CE2 

21 

Mme LEROY FLOUVAT Béatrice 

 

18 CP 

18 

Total 67 

 

• Echange de service les lundis et jeudis après-midi : Mme LEROY FLOUVAT fait Anglais 

avec les deux autres classes et Mme RICHARD fait Education musicale et Sciences avec les 

CP. 

Lina POMARES fait, EPS et Espace. 

• Echange de service jeudi matin entre CE et CM : Lina POMARES prend en charge les CM 

en sciences pendant que Mme RICHARD fait Temps avec les CE 

• APC : L'APC a lieu le lundi de 16h00 à 17h00. Des élèves de l’école élémentaire sont pris 

en charge par un enseignant de maternelle. Au cours de la première période 4 élèves de CM 

ont été pris en charge par B.Jacquet ; 3 par L.Pomares et 3 par B. Leroy Flouvat 

 

 

4. VOTE DES REGLEMENTS INTERIEURS 

• Lecture et commentaires. 

• Vote favorable à l’unanimité. 

 

 

5. EVALUATION NATIONALES 

CP : Bons résultats dans l’ensemble (reconnaissance des lettres à consolider) 

CE1 : Résultats en demi-teinte avec des difficultés en lecture à voix-haute et des fragilités en 

résolutions de problèmes. 

CE2 : Très bien en Français et bien en Maths avec des fragilités en résolution de problèmes et calcul 

mental. 

CM1 : Maths très bien/ Français des difficultés dans les accords et la reconnaissance des constituants 

de la phrase. 

CM2 : Maths très bien : très bons en résolutions de problèmes mais des difficultés dans la 

compréhension des textes lus seul. 

 

 

 

6. EVALUATION D’ECOLE 

L’année dernière, les écoles d’Arc-en-Barrois associées aux écoles de Chateauvillain ont réalisé 

leur Evaluation d’écoles. 

 

L’évaluation d’école est un dispositif prévu pour être mis en place tous les 5 ans. Il est le fruit des regards 

croisés collectés à partir de questionnaires qui concerne les élèves, les parents, les enseignants et les 

collectivités. Il est également le fruit de l’analyse des résultats aux évaluations nationales des élèves de 

l’école sur plusieurs années. 

L’équipe enseignante d’Arc-en-Barrois et de Châteauvillain a alors rédigé un rapport d’auto-évaluation qui a 

été soumis à une équipe d’évaluateurs externes appartenant au corps de l’éducation Nationale. Ceux-ci, 

après avoir réalisés divers entretiens avec les parents, les enfants, les partenaires et les personnels des écoles, 

a synthétisé puis validé un rapport définitif d’évaluation d’école. 

Ce dispositif a abouti à un état des lieux de l’école et à des préconisations, préconisations qui pourront être 

reprises par la suite dans le cadre de la formation des enseignants (plan français) et dans la rédaction du futur 

projet d’école. 

 

Voici les grandes lignes des préconisations de l’évaluation d’école pour Arc-en-Barrois. 



Globalement, la qualité de vie a l’école est bonne pour tous les acteurs. Les écoles sont agréables tant 

relationnellement que matériellement. 

Il n’y a pas de difficultés particulières. Les résultats sont plutôt bons. 

Les équipes ayant noté une petite fragilité langagière travailleront sur cette compétence en formation cette 

année et l’année prochaine de la PS au CM2. 

De plus, elles tendront à augmenter les temps de rencontres entre les équipes des deux écoles pour une 

meilleure concertation. 

 

 

7. SORTIES / PROJETS PEDAGOGIQUES 

 

PROJETS COMMUNS AUX DEUX ECOLES 

 

Projet Forêts pédagogique : 

 

Bilan de l’année scolaire précédente : Tous les élèves ont pu se rendre sur le site en fin d’année 

scolaire afin de créer un sentier pédagogique. Les élèves ont marqué les arbres à l’aide de pochoirs 

pour permettre une meilleure lisibilité de ce sentier. 

 

Une réunion avec la FNCOFOR /l'ONF aura lieu prochainement afin de planifier les actions pour 

cette année scolaire. 

 

Une plantation de haie en collaboration avec la fédération des chasseurs est prévue cette année afin 

de délimiter une zone de clairière de la parcelle. 

 

 

 

• Projet Afforestation Cour-l’Evêque : 

 

En collaboration avec l’association forestiers du monde, les élèves vont participer à la plantation 

d’une parcelle à cour l’Evêque pour la quatrième année. Environ 140 plants seront plantés par les 

élèves.  

Cette plantation aura lieu le 28 novembre : il est prévu que les élèves de CE1 au CM2 plantent à 

partir de 9h00 le matin et les élèves de PS au CP rejoignent le groupe vers 10h30 et, en tutorat, 

plantent à leur tour. 

Les élèves de maternelle et CP rentreront à l’école pour midi. Les élèves du CE1 au CM2 pique-

niqueront et rentreront à pied si le temps le permet. 

 

Financement : transport pris en charge par les mairies 

 

• Noël :  

Un spectacle sera présenté aux enfants quelques jours avant les vacances de Noël. Il aura lieu le 16 

décembre à 10h. Il s’agit d’un spectacle de la compagnie Goloso intitulé « un p’tit banc au bout» 

Il est offert par la mairie d’Arc-en-Barrois et sera présenté dans la grande salle de l’école 

élémentaire. 

La mairie offre également à chaque élève un livre d’une valeur de 6 € 

 

• Cycle natation :     

Les élèves de la GS au CM2 participeront à un cycle natation à partir du 24/02/2025 au 14/03/2025 à 

la piscine de Chaumont. (77 élèves vont participer à ce cycle)  

3 séances de natation par semaine sur 3 semaines : lundis, mardis, jeudis ; 2 MNS encadreront les 

élèves. 

Financement : Une demande de subvention va être envoyée prochainement aux mairies pour la prise 

en charge du coût du transport (nécessité de 2 bus) et les entrées. 

 



 

• Festival photographie Montier-en-Der : 

Tous les élèves de la TPS au CM2 iront au festival de la photographie animalière le vendredi 22 

novembre.  

Chaque classe effectuera 1 ou plusieurs ateliers en complément des expositions photographiques : 

Les CP participeront à un atelier sur la migration des oiseaux par La FCPN (fédération connaître et 

protéger la nature) sur les lieux du festival. 

Les CE1-CE2-CM1-CM2 se rendront à la LPO (ligue de la protection des oiseaux) sur le site du lac 

du Der pour découvrir les oiseaux du Der. 

Les GS/MS participeront à deux ateliers « Rapace le plat » et « Playa playa » 

Les TPS/PS/MS participeront également à deux ateliers « Musique verte » et « de petites bêtes à 2, 4, 

6, mille ou sans pattes ». 

 

• Concours artistique parc national : 

Tous les classes d’élémentaire et la classe des TPS/PS/MS de maternelle ont décidé de participer au 

concours artistique organisé par le parc national pour les 5 ans du parc. Chaque classe devra réaliser 

une œuvre collective transportable (peinture, poésie, capsule sonore…) sur le thème : les forêts du 

parc à travers les 5 sens. 

 

• Ecoles qui folkent : 

Tous les classes ont décidé de s’inscrire aux écoles qui folkent. Tout au long de l’année, les élèves 

vont apprendre des danses en fonction de leur niveau de classe et ils participeront à un bal en fin 

d’année avec d’autres écoles à Chaumont probablement. 

 

• Tintamars :  

Les classes de TPS/PS/MS, MS/GS et CE1/CE2, CM1/CM2 ont fait des vœux pour différents 

spectacles. Confirmation à venir pour le spectacle et la date. 

 

 

 

PROJETS SPECIFIQUES A LA MATERNELLE : 

• Médiathèque  

 Les élèves de maternelle se rendent à la médiathèque tous les 15 jours, en général le vendredi 

(lecture et prêt d’albums) 

 

• Rencontres avec les résidents de l’Ehpad :  

Différents moments de rencontres sont programmés avec les résidents 

✓ 17 décembre : bricolage de Noël avec les résidents, goûter de Noël et venue du Père-Noël. 

Chants avec les résidents à l’EHPAD 

✓ 7 janvier 2025 : préparation en ateliers des galettes à l’EHPAD (TPS/PS/MS à 9h et MS/GS à 

10h), partage de la galette l’après-midi à l’EHPAD à 14h30 

✓ 6 mars 2025 : carnaval. Goûter déguisé à l’EHPAD 

✓ 24 avril 2025 : bricolage de Pâques à l’école, chasse aux œufs sur l’île à proximité de l’école.  

 

 

• Semaine du goût : les deux classes ont participé à un atelier du goût animé par le chef du Restaurant 

du Domaine de Courban, Maxime Lesobre, également parent d’élève, jeudi 17 octobre 2024. 

Les élèves ont pu déguster les légumes d’automne et des fruits d’été. Une vraie découverte de 

certains goûts pour les enfants. Une pleine réussite, tant pour les enfants que pour le cuisinier. 

Les mets ont été financés par le restaurant. 

 

 

• Rencontres avec la micro-crèche :  

Projet en réflexion, en fin d’année entre les enfants de la crèche qui seraient scolarisés à la 

rentrée 2025 à Arc-en-Barrois et la classe de TPS/PS/MS 



 

 

 

PROJETS SPECIFIQUES A L’ECOLE ELEMENTAIRE : 

• Label E3D/semaine du développement durable :  

L’école élémentaire a obtenu le Label E3D en juin 2023. Ce qui signifie que nous allons poursuivre 

nos actions et notre démarche de développement durable. 

 

• Ecole et cinéma : 

L'école élémentaire a été sélectionnée pour le projet école et cinéma. Les élèves iront au cinéma 3 

fois par an pendant 3 ans.  

La première séance aura lieu le 8 novembre. Les CP-CE1-CE2 iront voir « Kirikou la sorcière » et 

les CM1-CM2 iront voir « Azur et Asmar » 

Financement : Le coût du transport est pris en charge par le conseil départemental et les entrées (3€ 

par enfant/séance) par la coopérative scolaire.  

 

 

• Levez les yeux : 

"Dans le cadre de la 6ème édition de l’opération « Levez les yeux ! » , à la veille des journées du 

patrimoine, le Conseil d’architecture, d’urbanisme et de l’environnement (CAUE) de la Haute-

Marne, ont proposé une visite de découverte du patrimoine chaumontais le vendredi 20 septembre à 

la classe de CM1-CM2 . 

 

La thématique de cette édition était « Patrimoine des itinéraires, des réseaux et des connexions ». 

 

Aussi, Mme Duplessis, architecte au CAUE, a proposé à la classe une déambulation dans le quartier 

de la gare de Chaumont, où celle-ci joue son rôle de première impression de la ville. Son quartier 

s’est transformé avec elle au fil du temps pour laisser place à une végétalisation en son sein. La visite 

présentera l’évolution du cadre de vie avec des aménagements urbains répondants aux exigences 

actuelles (changement climatique, sols clairs, végétalisation, désimperméabilisation des sols, …) et 

des constructions nouvelles en dialogue avec le patrimoine ancien. 

Financement : animation gratuite et transport : 245 € pris en charge par les communes 

 

 

• Visite Maison Laurentine : 

La Maison Laurentine a accueilli tous les élèves du CP au CM2 dans le centre d’Art photographique 

Reza, leur permettant un apprentissage du regard et un moment de réflexion sur la notion d'humanité  

Les élèves ont pu découvrir des photographie prises sur des zones de conflits et on leur proposait de 

faire la lecture, de donner une interprétation de certaines de ces photographies. 

Financement : animation gratuite et transport : 400 € pris en charge par les communes 

 

• CC3F :  

Lors de notre déplacement sur le site le chameau (visite au centre d’art), nous avons également 

bénéficié d’une animation de la CC3F. 

Les CP, CE1 et CE2 ont participé à deux animations : une sur le tri sélectif et une seconde sur la 

nature/forêt 

Les CM ont bénéficié d’une animation sur les différentes institutions qui structurent notre pays : les 

différentes élections, les élus, leurs rôles pour notre démocratie…)  

 



• Intervention d’un professeur d’arts appliqués : 

Dans le cadre de notre projet sur la photographie, un professeur du lycée Charles de Gaulle est 

intervenu avec les 3 classes de l’école élémentaire le vendredi 18/10. Les élèves ont pu découvrir 

l’histoire de la photographie ainsi que du vocabulaire spécifique à la photographe (format, cadrage). 

Enfin, ils ont pu comprendre la différence entre décrire et interpréter une photographie, mais aussi 

qu’une photographie peut être scénarisée ou instantanée. 

 

 

• PAG Planète Tropicool : 

Les classes de CP et CM1-CM2 ont été sélectionnée pour participer à un PAG. 

Marc de Blanchard, graphiste, plasticien et musicien interviendra 5 demi-journées auprès de chaque 

classe dans le but de réaliser un Mapping-vidéo (image animée et musique) 

Au cours de ces différentes séances, les élèves vont faire de l’écoute, de l’observation, des stop 

motion, des vidéo mapping et fabriquer les supports de projection. 

La restitution de ce PAG se fera lors de la Biennale internationale de design graphique à Chaumont 

du 23 au 25 mai. Les élèves organiseront leur salle d’exposition qui sera visible par les visiteurs tout 

le week-end. 

 

Dans le cadre du PAG, les élèves bénéficieront d’ une visite de Signe à Chaumont. 

 

Financement : les interventions ainsi qu’un déplacement seront pris en charge par la DSDEN 

 

 

• Chasse aux trésors Parc national : 

Le parc national dans le cadre des 5 ans du parc, propose le mardi 5 novembre une chasse au trésor 

autour de la biodiversité et des 5 sens composée d’épreuves et d’orientation. 

Seulement une classe pouvait y participer, ce sera la classe de CE1-CE2. Nous espérons pouvoir en 

faire profiter les autres classes ultérieurement. 

 

 

• ARC Patrimoine : 

M. Guillemin Daniel est venu proposer de faire une visite des lieux et personnages emblématiques 

d’Arc-en-Barrois aux élèves de cycle 3. Il propose également de faire visiter la glacière ainsi que la 

machine à vapeur. Nous allons nous rencontrer prochainement pour organiser ces visites. 

 

 

8. BILAN FINANCIER DE LA COOPERATIVE : 

Montant de la coopérative scolaire de l’école élémentaire au 04/11/24 :  20 333€ 

Montant de la coopérative de l’école maternelle : 6500 € au 16/10/2024 

La cotisation de la coopérative scolaire annuelle s’élève à 20 € par enfant  

 

9. SECURITE ET TRAVAUX 

Un 1er exercice d’évacuation incendie a été effectué le 24 septembre pour l’école élémentaire et le 27 

septembre à 8h40 pour l’école maternelle. L’exercice s’est déroulé sans difficulté. 

 

Exercices PPMS Intrusion/Attentat  

- Il sera effectué à la rentrée pour l’école élémentaire : le mardi 05/11/24 

- Il a été effectué le jeudi 17 octobre à 9h pour l’école maternelle en présence d’un officier 

de gendarmerie. Différents points d’amélioration ont été notés : 

➢ Absence de dispositif de signal efficace. Le boîtier d’alarme ne fonctionne pas. Un 

mégaphone est utilisé mais a ses limites. 

➢ Problème lié aux clés. Les clés ne se trouvent plus sur les portes au moment des 

exercices. Un bilan est donc à faire au retour des vacances pour les clés. Une 

concertation entre les différents partenaires serait à envisager et l’école propose 

d’intégrer aux exercices PPMS attentat-intrusion un responsable du service 



périscolaire pour la prochaine année scolaire. 

 

 

 

TRAVAUX 

En maternelle 

Les couloirs et l’espace des toilettes ont été repeints cet été. 

Dans la cour, le revêtement de l’espace situé entre les surfaces vitrées du bâtiment a été modifié. Du 

gazon synthétique recouvre les cailloux. C’est plus propre et cela ne pose plus le problème de la 

dissémination des cailloux par les enfants dans le reste de la cour. 

Le désherbage autour des bacs dans le coin jardin a été réalisé. L’école remercie la commune. 

 

A l’école élémentaire 

Les travaux d’été demandés ont tous été réalisés et nous en remercions la commune (peinture des 

angles de porte, estrade, volets roulants en panne…) 

 

 

 

 

11. QUESTIONS DIVERSES :  

Prévisions rentrée 2025 en maternelle : 23 élèves (7 PS, 4 MS, 12 GS) 

 

 

 

 

 

 

La séance est levée à 20h00 

 

 


